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MESA N'9
SOBERANI& RETACIONES INTERNACIONALES

E INTEGRACION LATINOAMERICANA

ACTA 8, ZLíOL|OS

ACTA No. 8

SESION ORDINARTA DE LA MESA CONSTITUYENTE No. 9
LLEVADAA CABO EL LUNES ZIDE ENERO DEL 2OO8

En la ciudad de Montecristi, siendo las 15:30, del veintiuno de enero dei dos mil ocho,
se instala la sesión ordinaria de la Mesa Constituyente No. 9 de Soberanía, Relaciones
Internacionales e Integración Latinoamericana., presidida por la Asambleísta Maria
Augusta Calle. Actúa como Secretaria Relatora laDra. Lourdes Manosalvas.

En atención a la comunicación remitida por el asambleísta Trajano Andrade la

Presidenta posesiona a su alterna , Dra" Xiomara Naranjo, como principal del 2I a\ 25 de

enero del 2008.

La Presidenta posesiona al Asambleísta Juan Carlos Villavicencio, alterno de la

Asambleísta Alexandra Ocles, como Asambleísta Principal del 2I al 23 de enero del

2008.

Se verifica el quórum con la asistencia de los siguientes asambleístas:

1. MaríaAugusta Calle
2. MaríaElena Gómez
3. TaniaHermida
4. Luis Hemández
5. Alexandra Ocles
6. Whimper Romero (Alterno de Gabriela Quezada)
7. Rory Regalado
8. Cristina Reyes

9. Juan Carlos Villavicencio
10. Xiomara Naranjo
11. Wladimir Vargas y
12.Paco Velasco

Se APRUEBA el siguiente ORDEN DEL DÍA:

I Informacionesgenerales
II Audiencia a delegación del Acuerdo Constituyente Juvenil
III Continuación del debate sobre xenofobia

I. INFORMACIONES GENERALES
El Asambleísta Fausto Lupera manifiesta que ahora le da la razón al Presidente Conea
respecto de los medios de comunicación, quienes han tergiversado información, por ello
y por respeto a los asambleístas da una explicación sobre una nota de prensa publicada
en los Diarios el Comercio y el Universo el pasado sábado 19 de enero mediante la cual

distorsionan los hechos por él denunciados en julio del 2006 a SENADER en su calidad

de Presidente de la Asociación de Squash de Pichincha sobre posibles irregularidades

cometidas por la Federación Ecuatoriana de Squash y el Comité Olímpico Ecuatoríano.
I
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por parte del señor Alberto Nazri Adum Banezueta, Quien presentó un querella deacción privada en su contra por "injudi 
i9 carumniosa grave,,. Er caso fue conocido porel luez Décimo Quinto de ló Penaid. pl"hln.hu q;i"; ano 

"t 
4 de ocrubre del 2006 ensu contra emitiendo sentencia de ocho días de prisión, seis dólares de multa y trescientosdólares de costas, cuya apelación recayó en ia Tercer" s;ü;;; ffi; Superior deJusticia de Quito, la cual con fecha 8 de febrero del 2007 resolvió reducir las costas acien dólares y ratificó la suspensión de la pena privativa de la libertad. Luego presentó elRecurso de casación, que récayó en la segun¿a sala ¿e la corte Suprema de Justicia, lacual declaró improcedente el Recurso el 3 de diciembre del 2007, disponiendo que sedevuelva el proceso al Juzgado de origen, pero se ,"w"trr" el Recurso de casación deorRA PERSONA "Rodrigo Lupera Rodríguez", circunstancia que hizo que la sentenciarecurrida sea inejecutable e inaplicable, yu-qr. ior .ro-Lr.s del Asambleísta son FaustoRodrigo Lupera Martinez, pot io tanto por no haberse resuelto su recurso en el tiemposeñalado por la ley, se ha producido la prescripción de la acción seguida en su contra.Por otro lado, en lo relacionado con los juicios que señala el artículo del Diario ,,El

comercio" indica gle no tiene ningún ,uro p".rdi*rrte en su contra,ya que los que eprodujeron durante la época de la crisis báncaria fueron solucionados y honrados.solicita autonzación para salir a las 16:00 enrazónde una rueda de prensa que ofrecerá.

La Presidenta de la Mesa' María Augusta calle, aspira que la verdad sea la que brille,porque todos queremos un país de jusiicia y equijad.'

El Asambleísta Luis Hernández expresa que en nuestro país se juega mucho con lahonra de las personas, sin pruebar, y po, ro que se pubrican de manera rigera notas deprensa.

II. AUDIENCIA A LA DELEGACTÓN DEL ACUERDO
CONS TITUYENTE JUVENII, 

I

j"y:":;:t9 se recibe a ra Deregación der Acuerdo Nucionar por ra constituyente

El señor Jorge Alvarado manifiesta que su vista tiene como objeto socializar supropuesta.

A las 16:00 se retira el Asumbleísta Fuusto Lupera para ofrecer unu rueda de prensa.

A las 16:00 ingresa la Asambleísta Líndu Machuca

La señorita Jeanneth cervantes recalcaque su proceso de análisis y reflexión comenzóen 1998 rescatando antecedentes históricor qrr. han permitido la aglutinación deasociaciones facilitadoras, que engloba a 100 asociaciones que abarcauna propuesta anivel nacional. su propuesta prantiaa ra soberan ía comoeje transversal.

A lus 16:01 sale el Asambleísta Juan csrlos wlavicencío para uns rueda de prensuque ofrecerá los coorclinadores de mesus.

At
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El señor César Romero dice que como jóvenes sueñan un Ecuador que reconozca sus

derechos, que busque establecer sociedad democrática, una sociedad que proclame
soberanía de teffitorio, de los pueblos y de sus ciudadanos, la libertad y paz como bien
supremo, la garantía universal indivisible, un Estado que promueva la Integración
Latinoamérica con principios de no intervención y autodeterminación de los pueblos.

La señorita Manuela García pide que se lea todo el documento, donde se plantea una
propuesta integral, de un Estado donde la autodeterminación fundamental, el manejo de

territorio, la biodiversidad, la economía interna y externa, sea la primacía, declarando
que Ecuador es territorio neutral y de paz.

Dan un saludo revolucionario de quienes conforman el grupo y da lectura a vna
propuesta de articulado de su propuesta que proclama que el Ecuador es teritorio
neutral de paz y en ejercicio de su soberanía no albergará bases extranjeras, los y las
jóvenes velarán por los derechos de los pueblos.

La señorita Jeanneth Cervantes expone la necesidad de que la Constitución contenga

una concepción de soberanía no sólo territorial sino una soberanía de los jóvenes, de sus

cuerpos y de sus derechos"

La Asambleísta Tania flermida felicita a los jóvenes pues considera que la propuesta es

producto de un trabalo profundo, le parece que se introduce un tema que ya se ha

conversado, aunque todavía no se ha concretado, que tiene que ver con la soberanía del
cuerpo y que es un punto de partida para el análisis. Les comenta que la propuesta de la
mesa es que el servicio militar ya no será obligatorio, con la salvedad cuando no se

concrete el número de voluntarios.

A la Asambleísta Cristina Reyes le alegra ver su vehemencia y su juventud crítica.
Indica que se está realizando un trabajo profundo, consulta desde la óptica juvenil qué

propuesta y mecanismo de participación ciudadana han incorporado en la propuesta para

los jóvenes.

Manuela García expone que la propuesta es amplia, que hay un análisis de la Ley de la
Juventud, se le hacen críticas pues es una ley que no tiene fomas de incluir a los jóvenes y
facllitar Ia participación. Ahora, en su propuesta Ia particrpación está incluida en veedurías,

seguimiento de proyectos, propuestas de proyectos, consejos consultivos de la juventud, que la

dirección nacional de la juventud tenga representación en todo el país, en cada una de las

ciudades, y que se abran en asambleas, porque los consejos a veces excluyen.

A lus 16:15 reingresa el Asatnbleístu Juan Carlos Wlavicencio.

César Romero, joven oriundo de Zamora Chinchipe, reflexiona sobre la soberanía de los

recursos naturales, ciice que existen muchos minerales en nuestro temitorio, por 1o que es

importante incluir declaraciones que permita profeger esos recursos naturales.

El Asambleísta Paco Velasco pide que .e explique cuál es el alcance de la soberanía de los

cuerpos.
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La señorita Jeaneth cervantes explica que se vive en una sociedad autocéntrica, quecoarta la posibilidad de decidir sobre cuerpos, afectos, etc. através de imposiciones, porello la propuesta tiene que ver sobre la posibilidad que cada ser humano tiene deconstruir y decidir sobre sus vidas.

Manuela García acota que
posibilidad de decidir, 

".rt "reproductiva, etc.

ASAM BI"ÉA CON STITUYEN,I'E ACTA 8, ztlouoe

esta concepción es parte del estado laico, sobre la
otros temas, sobre los ámbitos de salud sexual v

Jeaneth cervantes añade que todo se vincula nada está desligado, plantea la soberaníaa través de la información que se pueda obtener, no a travésdel miedo, informacióH quepermita tomar decisiones para fortalecerse como ser humano.

Luis Hern ánd'ez felicita a los jóvenes, considera que si el Ecuador hubiera tenidojóvenes motivados como ellos nulstra realidad sería diferente, ahora hay un movimientodistinto del nuevo-.m1ndo, les pide que consideren que ésta es una Asambleaintercultural, multidisciplinaria, intergeneracional, que vivimos en un mundo muycomplejo, hay muchos temas que serái muy deba,tíd;;"" pueden traer temores reales,por ejemplo cuando se hablaba la conscripción voluntaá, esos son mitos y los cambiostoman tiempo. Estos esfuerzos ayudarán a construir una constitución fuerte.

La Presidenta de la Mesa, María Augusta ca[e, manifiesta que hay muchacoincidencia en los planteamientos que hanlecho, 
"ro 

Á importante y quiere decir quesomos ecuatorianos de diferentes regiones y edades que están en el mismo camino. unaforma de trabajo es discuti¡ a travéi f: 1.1 
p.opu"rtu, lue ,ri"rr"r, desde fuera,que sejuntan con las propuestas de los Asambleístu.. pir lo tanio ahora estamos en la etapa derecepción, luego se empieza a sistematizar los debates, las propuestas y a producirtextos constifucionales y articulado, lo que se someter á a un fo.o ,ru"ional, dondequisiera que estén presentes y que participen para con¡.rntamente defender la propuestadel Ecuador como un país á" $ut, aiejado de báses extranjeras involucrado enmaniobras que no.le- corresponden, la propuesta de la soberanía territorial como unabase de ejercicio de la autoáeterminaciá.r. L", 

"o*pro-" te para participar en ese foroconjuntamente.

Jorge Alvarado dice que éste ha sido un proceso gratificante en lo personal y en losocial' se ha dado cuenta que estar aquí hoy luego de trabajar una año es solo elprincipio, que el trabajo penas comienza páru 
"írrr"guir 

que sus propuestas seanincorporadas e incluidur, ." ,""orrocen como los demanJantes que tienen que hacer quese cumplan sus propuestas y vana segui r trabajand,o y 
"n 

ese proceso van a seguir ysiempre estarán en contacto con ustedes, consideran á los Asambleístas de la Mesa 9como unos aliados en la lucha de que laAsambrea acepte su propuesta.

A las 16:30 se terminu Is uudiencia

La Presidenta informa que existen insistencia de los medios para que la Mesa sepronuncie sobre el tema de la coNVlJMAR, sin embargo considerando que es un temadelicado y que cualquier palabramal tergiversada podría ocasionar problemas de orden
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internacional, recomienda que mientras no haya un pronunciamiento oficial no se

ofrezcan declaraciones y que se evite el tema hasta que la mesa haya debatido
suficientemente, para lo cual propone que se organice una mesa redonda para propiciar
el debate.

Iván Gomezjurado, Asesor de la Mesa, explica que el día lunes 2I de enero apgreció
una nota de prensa en Santiago de Chille, pues un senador chileno habría manifestado
que la posición del Ecuador favorecerá el litigio que tiene Chile con Perú sobre un
problema de límites marítimos.

En el afro 1952 y 1954 se firmaron Convenios de Cooperación entre Ecuador, Chile y
Peru. En el presente conflicto Peru no lo reconoce como tratado intemacional sino
convenios de cooperación pesquera; el senador chileno insiste en saber cuál es la
posición ecuatoriana, y el hecho de que los voceros ecuatorianos haya manifestado que

Ecuador mira de cerca el conflicto que se está ventilando, ha sido interpretado como que

esto significa que el Ecuador hará respetar la calidad de tratado intemacional, no solo de

convenio de cooperación pesquera.

El Asambleísta Luis Hernández manifiesta que éste es un tema complicado, porque el

Perú no ha reconocido abiertamente que con el Ecuador hay un problema, solo hay
declaraciones en torno a la situación con Chile. El Peru a lo mejor va alograr algo, pues

laHaya da un poquito a unos y a otros. La ventaja del Ecuador es la presencia de la isla
de Santa Clara; aI ir a la CONVEMAR los países presentan los límites de su territorio,
eso le significaría al Peru plantear una posición débil porque ya tetdría dos fientes

abiertos.

A las 16h:50 se suspende la sesiótt para hacer un receso.

REINSTALACION DE LA SESION
AIas 17:44 se reinstala la sesión con la presencia de los siguientes Asambleístas:

1. MaríaAugusta Calle
2. Luis Hernández
3. Fausto Lupera
4. TaníaHermida
5. Juan Carlos Villacís
6. VladimirVargas
7. María Elena Gómez
8. Paco Velasco
9. Wimper Romero
10. Linda Machuca
11. Ximena Reyes
12.Xiomara Naranio

El Asambleísta Luis Hernández expresa su preocupación por la información que se

publicó en la página web de la Asamblea sobre el tema del pasaporte diplomático y el

enfoque que se le ha dado, cuando esa fue una discusión que se tuvo en la Mesa con

motivo de la vista de los funcionarios de la Cancillería.

5n/
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La Asambleísta Maria Elena Gómez indica que ella también está preocupada por esanota de prensa' por 1o que quisiera saber de donde fluyó rainformación, consulta sidesde la secretaría se remiterrlas actasr de la sesiones a la sala de prensa.

La Asambleísta Ximena Reyes considera que todos merecemos respeto, si bien se hapedido que mantengamos discreción en ciertos temas porque podríamos causar malestara nuestro país, le inquieta cómo temas que se discuten en la Mesa so filtrados, que hanocasionado una nota de prensa de comentarios que dieron en el análisis producto de lainformación que trajeron los funcionarios de 
"uói11".íu, 

y se ha elevado á emitir juicios
de valor de si se e-stá a favor de aquello o en contra. Bsiima que situaciones como estasperjudican a la Mesa y lo han puesto Asambleísta Lupera como el malo. pide que seaverigüe de donde sacaron esa información, que 

"orrurri.r, 
y se llegue a determinar eso.

El Asambleísta Fausto Lupera dice que la información sobre los pasaportes ha sidotergiversada, así como ocurrió con lo denunciado al inicio de la sesión, la prensa haocasionado este problema, clando a entender que hay una controversia total.

La Asambleísta María Elena Gómez expresa que se induce a creer ella ha salido de loscriterios del bloque d'e Alianza País, sóio por pensar diferente en este tema concreto.Considera que se debe desvirtuar esa información.

A la Asambleísta Tania Hermida le parece importante diferenciar entre ser discreto acreer que lo que se discute no es un tema público a tal punto que se deberían estargrabando cada una de las intervenciorr", puru que se sepa qué se dice y en quécircunstancias' cuales son los argutnentos por lo tanto lo que sucede no es confidencial,hay diferencia entre discreción t"*u. sobre la GONVEMAR, tema del cual todavía noexiste un pronunciamiento público. Rocomienda que se consulte a la Sala de prensa clela Asamblea de donde obtuvieron la información, Hace notar que el artículo aparececomo un tema de comentarios de las p-'rsonas, sobre uno de los tetas que se abordó conmotivo de la visita de la cancillería. Las citas de la nota de prensa hacen referencia auna entrevista que le hicieron, es decir lo que sale en la págilaweb es producto de unaentrevista, pues no está precisamente lo que dijo en la mesa, por tanto la entrevista esuno de los medio colno-la sala de prensa obtiene información. No ve donde está elproblema de cómo se filtró la infornración, los medios dicen lo que dice la sala deprensa de la Asamblea. At parecer lo que se publicó no se tomó textualmente de la mesa,sino lo que se dijo en la entrevista.

A las 17:54 ingresa el Asumbleísta Rory Regalado.

La Presidenta de la Mesa, María Augusta calle, expresa que si ella hubiera habladocon la Sala de Prensa para oftecer estalnform aciónro i¡era de forma frontal, pero no loha hecho' Recuerda que mientras estuvo la gente de cancillería estuvo un periodista dela Sala de Prensa, después de ello han realizido entrevistas y publicaron la nota.

El Asambleísta Paco-velasco dice que no estuvo en los incidentes, se entera hoy enpág¡na 3 del Diario El Mercurio di Manabí, le satisface referirse que el AsambleísFausto Lupera por primera vez se dirige a Rafael correa como el presidente de

la
ta
la
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República; tiene razón al referirse a los periodistas de los medios de comunicación en
los términos señalados, estos mismos medios en relación al Presidente de la República y
a Alianza País ha dicho "vela verde"" Recuerda que el jefe de Sociedad Patriótica
denunció que Alianza País ya tenia la constitución lista como un proyecto de
constitución del partido, cuando sabía que el Diario La Hora sabía que ora una propuesta
más, ante 1o cual tuvo que ir María Paula Romo a desmentir; insiste que se está frente a
un poder siniestro; no entiende cuál es el delito estar a favor o en contra de un pasaporte
diplomático; insiste que han vivido un año entero de ataques. Por ello el Presidente ha
tenido las actuaciones conocidas por todas y cuando lo hace se le trata de totalitario, de
que está destruyendo la democracia del país; en lo relacionado con el caso del
Asambleísta Lupera y esa orden de prisión, es la verificación y la evidencia de lamanera
como los medios actuan, así es como el bloque Alianza País ha recibido ataques durante
un año entero, no nos hagamos inocentes, se hace uso de la prensa a conveniencia,Ia
gran prensa está en contra de un proyecto de transformación de un país, le parece que
frente a estos hay que considerar que todo lo que van ahacer los medios es escandalizar.
Ahora ies dicen borregos, que ya tienen preparada la Constitución, al bloque de modo
personal les han atacado. Se solidariza aon Fausto Lupera, pues hay un tratamiento de
mala fe, hay intención de envilecerle como sujeto político.

La Asambleísta María Elena Gómez estima que debe haber una aclaración debe ser en
el sentido de que fue una discusión común y corriente no eso. Invita a la Asambleísta
Tania Hermida a salir para aclarar el tema.

La Asambieísta Tania Hermida no considera que haya nada que aclarar.

A lus 18h03 sale Muría Elena Gómez

Paco Velasco dice que es solo el inicio, ya se verá lo que ocurrirá cuando se traten
temas delicados" Estima que tambiénhay que considerar que la Asamblea se diferencia
del Congreso porque no tienen sesiones reservadas, de manera que coincide con Tania
Hermida éstas son conversaciones públicas, y no se puede permita que se acanallen a las
personas, que bueno que por prirnera vez evidencien en came propia de lo que son
capaces los medios paratorcer la verdad.

La Presidenta de la Mesa, María Augusta Calle, estima que si se hace aclaraci1n sobre
cada cosa que se dice no se acabaría nunca, por ejemplo tendría que pedir a Fausto
Lupera aclaraciónrespecto de lo que é1 dijo sobre aquello de que "todo 1o que se hace en
la Asamblea es inconstitucional, ilegal e inmoral" y además preguntarle por qué es

cómplice de eso. Entonces, le parece que no tiene sentido que las discusiones serias que
se tienen acá estén mediadas por lo que dicen los medios, si se vive en función de ellos
pelearemos, cuando se está trabajando con personas con una representaciónpolítica que
tienen derecho a discrepar, debatir. Lanota es hecha en base a cuatro declaraciones de
compañeros de la mesa, cada uno dando su postura; insiste en que en la sesión del
jueves 17 de enero estaba un periodista de la sala de prensa. Indica que en esta semana
vienen los equipos de la grabación las cuales ingresan a la web y todo el mundo va a
escuchar nuestras di scusiones.
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Rory Regalado considera que lo
de desacuerdo e ideas diferentes-
armonía en la mesa.
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A las 18:08 reingresa Marís Elena Gémez.

A laAsambleísta Tania Hermida le.parece irnpofante que todos sepan que lo queocurrió y comenta que a ella un periodista te pregunto sobre el tema de los pasaportes ypor eso habló sobre ese tema, lo primero que dijo es que en una exposición de tratadosinternacionales que hizo la cancillería se habló de un tema particular relacionado conpasaportes diplomáticos, cuyos comettarios coffesponde a una posición personal y enningún caso es una declaración hecha a espaldas, cree que todos tienen que hacerseresponsables de lo que dicen y además porque-se trata de asuntos públicos y laciudadanía tiene derecho a saber lo que los asarnbleístas discuten. Aclara que lasentrevistas se realizaron a cuatro personas de la mesa: Tania Hermida, Alexandra ocles,
}v4,ana Elena Gómez y Fausto Lupera.

Luis Hernánd'ez expresa que cacla cual tiene más y rlenos experiencia con la prensa,
cada quien debe decidir que decir, estamos claros qr'rl nuy que evitar el tema de la Haya,hay que dejar a atrás estos temas del plano personal.

que se ha rnanifestado en las reuniones son los puntos
las cuales tienen que ser respetadas, pero debe existir

María Elena Gómez dice que no es de oposición por pensar diferente.

A las 18:15 reíngresa Fausto Lupera.

III. CONTINUACTÓX OgT DEBATE SOBRE XENOFOBIA

Luis Hernánd'ez cree que como xenofbbia debemos tratar el tema de cómo son tratadosnuestros migrantes' Se estigmatiza alos colombianos, eso puede crear una mala relaciónpor ejemplo' cree que en la constitución se deben prevenir estas situaciones y propiciarque los migrantes sean tratados bien, hay que tener cuidado de que no p.orp.rá.

Rory Regalado cree que debería enfocarse de diferentes maneras, estuvo bien laexposición' pero debía analizárselo comenzando por conceptos básicos, la definición ylos casos de xenofobia a través de los tiempos, casos reales, lo demás estaba bien. Hizofalta esos datos.

María Augusta calle propone que el siguiente trabajo sea para ceffar el tema demigración.

Linda Machuca i1dil .qu: :, po'ibre que su asesora haga una exposición dexenofobia' La Dfa' Patricia Gutiénez entregará material a la mesa respecto del tema,explica que no se habla de choque de culturas, sino de encuentro de diálogo. se buscaráinformación base para hablar del tema de inclusión y excrusión.

María Augusta calle pide que se dé literatura sin enfoque constitucional, sobre cadatema se puede seguir debatiendo, pide que se empiece el esfuerzo de escribir la

r/,
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Constitución, 1o que se presente sirve en la medida
que sea traducido a articulado. Con dos asesores
aportará en la parte jurídica.
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se lo ponga como sustento para
que trabaje. Iván Gomeziurado

de migración fue completa, hay
que se pierdan esos datos y la

,;:.
:¡:j;

que

más

_Expondrán con aportes adicionales sobre la xenofobia los asesores Ivan Gome zjurad,,
P atricia Gutiérc ez, Jaime Hidal go, p atri cia Gutién ez, p ablo Mo grovej o.

María Augusta Calle reitera su ofrecimiento de entregar una síntesis de las propuestas
que han llegado. Pide a los asambleístas que entreguen la hoja de vida de ,u, ur"ro..r,
para considerar su participación de acuerdo con su perfil. Estima que los asesores
pueden trabajar en conjunto para que su exposición p-ermita a los asambleístas de la
Mesa tener un primer nivel de discusión 

"ttlos 
grupós políticos y eso significará una

primera discusión resuelta.

Tania Irermida indica que ha pensado como sistematizar todos los temas, porque
estamos en una etapa para llegar a consensos y disensos sobre otros conceptos y
principios, le parece que se debería hacerlo en el mismo orden que están los temas en el
plgn de trabajo. Hay temas anteriores sobre los que tienen que estar claros los conceptos
sobre lo que se derivan el arliculado y la Constitución, que se tiene que ir definiendo y
el plan de trabajo es la guía. Lo primero es cual es el carácter del estado ecuatoriano. Esel momento de hacer sistematización, por ejemplo sobre el estado ecuatoriano, en el
tema de plurinacionalidad tiene los acuerdos, descensos, hay que comeÍular y seguir por
1ll-í, 

siguiendo el plan, está el tema de la soberanía cultural. El viernes 
"on 

íu presencia
del Viceministro de cultura se va a ver una propuesta de articulado.

María Augusta Calle complementa que la propuesta
necesidad de profundizar en el análisis, le preocupa
dinámica.

Paco Velasco considera que el encargo sería que de lo que está hasta ahorase presente
un par de elementos fuertes. Una comisión se encargue ló que estamos diciendo y lo que
se está definiendo y se tengan referentes para tener siempre alamano.

María Augusta Calle y Luis Hernández coinciden en que se puede organizar una
reunión en Quito para que les visite el grupo que expuso sobie migraciones.

María Augusta Calle propone que se tenga una mesa redonda sobre el tema de la
CONVEMAR, solicita propuestas sobre panelistas. Cree que debería estar el
Embajador Luis Valencia

Los Asambleístas proponen a:
Contralmirante Raúl Jaramillo, Capitánde Navío Byron Sanmiguel, Director de Interés
Marítimos, Dr. Juan Carlos Faiduti, Dr. Carlos Estarólas y a toda la gente que tenga algo
que decir sobre el tema, de manera que se pueda tener inform acióny postura.

La Presidenta va a coordinar para cuando se pueda hacerlo. Será importante hacer la
mesa en Manta.
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Luis Ifernández cree que se puede reunir a la gente que no tiene facilidad de viajar y d,e
hacerlo todo en Quito, es posible que la asamblea res invite.

A las 18:40 se clausura la sesión.

Dra. Lourdes Manosalvas V.
SECRETARIA RELATORA


